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ACTA CONSEJO DE CAMPUS ORDINARIO AMPLIADO N°06/2024 

Miércoles, 14 de agosto 2024 

14:30 horas 

 
En Los Ángeles, en dependencias de Sala de Consejo de la Dirección General 
 

Preside la reunión:  

 

Dra. Helen Díaz Páez, Directora General  

 

Asisten: 

 

Dr. Guillermo Pereira Cancino, subdirector Académico y Estudiantil. 

Prof. Lorena Antileo, directora Escuela de Educación  

Prof. Rubén Abello, director depto. Teoría Política y Fund. de la Educación. 

Prof. Mauricio Rondanelli, director depto. Ciencia y Tecnología Vegetal,  

Prof. Guido Staub, director depto. Ciencias Geodésicas y Geomáticas,  

Prof. Eugenio Figueroa director depto. Didáctica, Currículum y Evaluación, 

Prof. Jorge Cid, director depto. Ciencias Básicas,  

 
Representante estudiantil:  Álvaro Godoy. 
Representante carrera de Enfermería; Prof. Juan Francisco Oliva. 

Invitados: 

Dra. Cecilia Bustos Ibarra; Mediadora Universitaria  
 
Excusas:  
 
Sra. Angélica Melita Rodríguez, Coordinadora de la UAPPU 

 

Puntos para tratar:  

• Cuenta dirección - Subdirección 

• Exposición de la Mediadora Universitaria, Dra. Cecilia Bustos Barra. 

 

• Exposición de la coordinadora, Unidad de Apoyo Psicosocial al Personal 
Universitarios, UAPPU Sra. Angélica Melita Rodríguez 

• Exposición reforma de estatutos internos de la Fec del Campus.  

•  Varios 

 

Dra. Díaz; Agradecer su asistencia este Consejo, tenemos cuatro puntos en tabla y las 

excusas de la directora de la UAPPU que por temas de salud no podrá exponer.  

Señalar, que con fecha 15 de julio se enviaron las actas 1,2 y 3 del presente año, no se 
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realizó ningún comentario o modificaciones por lo que se dan por aprobadas dichas actas, 

además informar que en el transcurso de la tarde se enviará el acta número 4, para que las 

pueda revisar.  

Pasaremos a la tabla  

 

  Primer punto: Cuenta Dirección y Subdirección  

 

1. Dirección:  

Desde la dirección hemos estado siendo bastante trabajo en relación a vinculación con el 

medio, hemos estado retomando una reorganización del Plan Maestro vinculado con plan 

desarrollo, en este minuto y de acuerdo a lo conversado con el Rector y el Vicerrector 

empezaremos a trabajar desde UdeC asesoría, se está desarrollando una orgánica que nos 

va a permitir acompañarnos durante este nuevo proceso llamado el  Desarrollo del Campus 

Los Ángeles y este concepto tiene un sentido fundamental que lo que estamos haciendo en 

este momento es proyectar como vamos  ir trabajando, organizando cada una de las 

instancias que están relacionadas con el Campus y que involucra un lineamiento directo  con 

el desarrollo estratégico y plan de desarrollo.  

Señalar, que desde la dirección se va a generar un comité asesor desde las Escuelas, que 

nos permitirá ir haciéndose parte de los procesos que vienen.  

En relación con esto mismo, se está organizando el Hito de la donación del Campus del 

Predio Maquena el día 04 de septiembre a las 11:00 horas donde la familia Zunino dona 

oficialmente el predio.  Las invitaciones deberían llegar a sus correos a partir de la próxima 

semana.  

Además de esto estamos trabajando en el Consejo Urbano, donde somos parte del 

directorio, se ha levantado un concurso de fotografía en torno a las fiestas patrias el cual 

cuenta con el patrocinio de las empresas que son parte de este consejo.  

 Finalmente estamos en coordinación con lo que va a hacer las fiestas patrias en el Campus 

y se ha decidido generar una instancia para que los funcionarios puedan celebrar, este, será 

realizado el día 12 de septiembre.  

Para terminar esta cuenta y no dejarla para el varios, me acompaña el día de hoy Valeria 

Pérez, es Licenciada en Ciencias Políticas y Administrativas y tiene Magister en Políticas de 

Gobierno, hace tiempo que estábamos buscando una persona que se haga cargo de dos 

roles importante para la Institución y tiene que ver con la jefatura de Vinculación con el Medio, 

ya que no teníamos después de la renuncia del Prof. Rafael Zapata y por otro lado como 

apoyo a nivel de jefa de gabinete de la Dirección del Campus Los Ángeles.  Este es su primer 

día y aprovechamos esta instancia para presentársela a nuestro equipo directivo del Campus 

(directores de Escuelas y Departamentos), señalar que la selección se hizo involucrando a 

la Vicerrectora Dra. Ximena Gauché Marchetti y la jefa de Gabinete de rectoría Violeta 

Montero Barriga.  
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Intervenciones:  

Prof. Rondanelli, en relación con la incorporación de la Srta. Pérez, mi consulta es ¿su 

contrato es por 40 horas? y de lunes a viernes y ¿dónde está ubicada?  

Dra. Díaz, señala que esta contratada como profesional superior con jornada completa y se 

encuentra instalada en la oficina de Vinculación.  

 

2. Subdirección 

 

Dr. Pereira, señalar que iniciamos nuestro II semestre sin problema, en cuanto a los espacios 

y horarios de clases.  

La semana pasada tuvimos Consejo de docencia, fue bastante local, se analizaron los nuevos 

reglamentos internos propios de la facultad de Ciencias Forestales, mencionar que nosotros 

no tenemos reglamentos internos oficiales de nuestras escuelas y debemos trabajar en eso, 

porque es algo fundamental y debemos concretarlo a la brevedad para que sea oficializado. 

Comenta que seguimos trabajando sobre el tema de Inclusión en nuestro Campus, por 

nuestros dos alumnos con discapacidad visual el caso de Catalina de Ing. Comercial ella tiene 

discapacidad visual total y de Joaquín con visión reducida; hemos tenido reunión en 

Concepción y el día de ayer fuimos citados a una reunión por el Sr. Alejandro Tudela y otros 

participantes de INCLUDEC, CADE y ARTIUC.   

Señala, que en caso de Catalina ella ha sido derivada oficialmente a través de ARTIUC para 

trabajar con ella semestre a semestre, se han hecho los ajustes necesarios, tengo entendido 

que se van a pagar a cuatro alumnos ayudantes para que apoyen al máximo a la alumna.  

Hay un tema que la directora de la Escuela de Educación está en conocimiento, como Joaquín 

no ha sido derivado, por eso no se cito a la reunión.  

Se comprometió visita al Campus desde Concepción de la Dra. Jasmine Valenzuela; directora 

de Includec.   

Esto sería como parte importante de la cuenta de Subdirección.   

 

Intervine: 

Prof. Antileo; señala que se ha conversado con el alumno y el no quiere que lo ayuden, por lo 

que no se puede obligar, él ha manifestado que no quiere ayuda e insistir nos puede generar 

algún inconveniente.  

Dr. Pereira, vamos a tener que ver como oficializamos que por voluntad propia el no quiere 

apoyo.  

Prof. Figueroa, menciona que el cree que este alumnos es un potencial caso de deserción, yo 
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este semestre tengo clases con él y a asistido a una sola vez, me preocupa porque este 

semestre ellos comienzan con la inserción en los establecimientos educacionales 

semanalmente como oyentes dentro de una sala de clase, se les asignan algunas cosas, por 

eso yo creo que se debe vincular información con el establecimiento, porque creo que el 

debería tener ciertas adecuaciones de espacio y me preocupa lo que menciona Lorena porque 

si el no esta dispuesto a recibir ayuda a lo mejor es contra producente informar, esto habría 

que verlo con la jefa de carrera.    

Dr. Pereira, por último, mencionar que hay seis horas comprometidas para una Educadora 

Diferencial con especialidad en este tema, para trabajar en el CADE del Campus.  

Concluidas las intervenciones se da paso al siguiente punto.  

 

Segundo punto: Exposición de mediadora   

Realiza presentación Sra. Cecilia Bustos B.   

Se da la palabra para quien tenga alguna duda o quiera realizar alguna consulta. 

Intervenciones:   

Prof. Antileo; señala que ella tiene una duda a raíz de una llamada que recibió durante la 

mañana de la Dirección de DEGyD; nosotros tenemos unos casos, ¿qué pasa cuando hay 

reincidencia de los casos?  mencionaste que la idea no es que sea punitivo o sea una persona 

puede reincidir dos o tres veces… que hace en estos casos la institución?  

Sra. Cecilia, en términos de la mediación y para clarificar…  es preciso que esto llegue 

oportunamente, hay situaciones que se puede mediar y otras no; como si hay un caso de 

violencia física severa o de acoso sexual, en estos casos hay que investigarlo y sancionarlo.   

Se prosigue con la presentación.   

Se realizan intervenciones relacionadas a la exposición y sobre la nueva Ley Karin   

Dra. Díaz, señalar que el día 21 de agosto, viene la Sra. Cecilia Saavedra, directora de 

Personal a exponer sobre la Ley Karin, tengo entendido que la invitación ya fue envida, lo 

que sí, queríamos reforzar en este Consejo, que las autoridades y jefaturas puedan dar la 

posibilidad a los funcionarios que participen, esto está convocado a las 11:30 horas en el 

Auditorio Manuel Rioseco. 

Alvaro, da los agradecimientos por la presentación y solicita a la Sra. Cecilia Bustos, ver la 

factibilidad de que los pueda acompañar en una próxima reunión a los representantes de la 

FEC, ya sea sesión ordinaria o extraordinaria en su rol de mediadora.  

Sra. Cecilia, consulta si alguien mas tiene alguna otra duda e indica que se sientan con la 

confianza de contactarla ya sea por correo o por otro medio, recalcar que ustedes como 

equipo directivo tienen la responsabilidad importante con la gestión de personas   

Dra. Díaz, se suma a los agradecimientos ya que el esfuerzo que hace de estar presente en 

el Campus y comprometerse a generar las instancias de mediación.   

Concluidas las intervenciones sobre el punto, se adoptan los siguientes acuerdos.  
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Acuerdos:  

• Enviar presentación a los directivos del Campus.  

• Coordinar reunión con la FEC 

 

 

Tercer punto: Suspendido.  

 

 

Cuarto punto: Propuesta de reforma a los estatutos, orgánica y electoral de la 

federación. 

Realiza exposición Álvaro Godoy, presidente de la Federación de Estudiantes, Campus Los 

Ángeles.  

 

• Partir de la base que estos estatutos no se modificaban desde el año 2014. 

 

• Señalar, que esta propuesta es solo para la federación del Campus, ya que cada 

federación tiene su propia orgánica.  

 

Se producen las siguientes intervenciones: 

Dr. Pereira, consulta si este documento es revisado por Jurídica de la Institución 

Alvaro, indica que este documento no pasa por Asesoría Jurídica, pasa por el departamento 

jurídico de la Federación cargo ocupa el sr. Benjamín Varela, quien revisa la integridad del 

texto, para que posteriormente lo revise toda la comunidad estudiantil.  

Dr. Pereira, señala como se va a resguardar la votación.  

Alvaro, la votación para este año (estatuto) y las votaciones de elección de los próximos 

representantes de la federación va a hacer con voto presencial.  

Prof. Oliva; consulta cuanto es el porcentaje que esperan para aprobar esta reforma.  

Alvaro, señala que debe ser con 50% +1 del universo total del universo.  

Continúa la presentación.    

Ofrecida la palabra se realizan intervenciones  

Prof. Antileo; en respecto a las elecciones para presidente de la federación y todo lo que 

concierne a elecciones (suspensiones – paros) ¿cuál es el porcentaje qué se requiere para 

validar una toma de decisión? porque nunca se menciona… cual es la cantidad de votantes 

y ¿esto también está en los estatutos? Consulto…  porque no lo vi. 
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Alvaro, menciona que eso está bajo reglamento, un reglamento especial que regula como 

son convocado los estados de movilización de estudiantil y al igual que las elecciones es el 

50+1 de universo de votantes.  

Se continúa dialogando sobre este punto.  

Dra. Díaz; destaca el trabajo que realizo la federación y la presentación ante el consejo 

directivo del Campus 

Prof. Antileo, agradece que se presenté esta propuesta porque nunca se había hecho 

anteriormente.  

Alvaro, para finalizar esto ha sido un trabajo muy arduo, señalar que, del 14 agosto al 13 

septiembre, se colocara todo nuestro esfuerzo para presentar nuestra propuesta y asi 

sociabilizar con la comunidad y los directivos.  

Agradecer a la Dirección y Subdirección esta instancia para presentar en este Consejo de 

campus, nuestra propuesta a todos (as) los directivos (as) 

 

Quinto punto: Varios 

Dra. Diaz, recordar el 21 de agosto reunión con la directora de personal, sociabilización de 

la Ley Karin.  

Para el día 20 de agosto, se está coordinando reunión con nuestra encargada de Relaciones 

Internacionales, Prof. Jeannette Parra con la directora de la DRI, se les hará llegar la 

invitación con los detalles.  

Y finalmente, quiero comentarles que iniciamos hoy en la mañana las conversaciones con 

CMPC para trabajar y programar el concierto de Navidad el que se efectuará como siempre 

en la plaza de armas.   

Prof. Oliva; comenta que por la carrera de enfermería y de salud a nombre de la Unidad de 

campus clínicos de la Universidad, se repartieron casilleros en todas las unidades de salud 

en donde hay más representatividad de enfermería, pero que lo puede usar cualquier 

profesional, estudiante del área de la salud de la UdeC.  Se repartieron en el Hospital de 

Mulchén, CECOF Santa Fe, Hospital de Laja, Clínica Los Andes y en el CESFAM Sur.  

Dra. Díaz, se agradece la gestión Juan Francisco y agradecer a la decana por permitir que 

esos casilleros llegarán a Los Angeles y la distribución de estos.  

Prof. Rondanelli; sin ánimo de extender, pero si me gustaría que quedará en acta un tema 

que creo que es de interés transversal, pero hoy lo planteo desde el punto de vista del 

departamento que me toca administrar, es un tema que se hablo con la Directora de personal 

y con la Vicerrectora Académica, que en amabas visitas surgió como tema en varios y lo 

único que se busca en mi proposición es contribuir y mejorar un sistema en que la universidad 

a mediano a largo plazo ojala fuera antes y es que,  los organismo gestores administrativos 

centrales pudieran  velar por el futuro de nuestra Unidad de Administración en el Campus 

Los Ángeles, es un tema que está siendo cada vez más gravitante en el tema de un personal 

altamente calificado pero de escaso número y donde las escuelas han ido ganando 

proyectos, vinculaciones y que están pasando por esta unidad que tienen que velar desde el 

correcto mantenimiento de un SS.HH  hasta un proyecto de investigación, lo pondré en esa 
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dirección; entonces al Campus le vendría bien y puede ser difícil pero yo al menos como 

director de departamento tengo que ver mucho tema de gestión y vuelvo a decir es muy 

profesional, igual de repente colapsa o se estresa y eso también conlleva a algo que la 

Universidad esta procurando hacer que es la conciliación armónica de la vida laboral con la 

personal; yo se que es un tema de solución inmediata y no es algo que solo yo haya visto , 

estamos todos (as) consiente que el Campus ha ido creciendo y nosotros seguimos 

manteniendo lo que teníamos hace veinte años atrás.  

Dra. Diaz, señala que es un buen punto para dejar en acta y para realzar solicitud que hicimos 

hace un tiempo desde la dirección general del Campus, comenta que no es el mismo 

personal hemos tenido reincorporación y un reforzamiento del personal hay que recordar que 

incorporamos más personas, que están separadas por funciones que no existían años atrás, 

por ejemplo; encargando a srta. Claudia Contreras los temas de contratos y toda la 

tramitación de estos mismos, dos personas para la parte contable, más la jefa administrativa 

y la secretaria. Tenemos una problemática con algunos roles en particular, se incorporará 

David Cifuentes en el área para gestión de Educación Continua, como la actividad ha sido 

muy baja, el esta con la instrucción de apoyar al equipo de Administración en aspectos 

específicos que la Sra. Carolina Novarese esta coordinado, eso no quiere decir que no 

estemos solicitando un refuerzo a nivel de contabilidad para las escuelas.  

Para terminar, menciona que hace un tiempo atrás, el profesor Jonathan presentó una 

Ingeniera con el rol de proyecto, porque hay situaciones que la administración ha tenido que 

abordar en los procesos de gestión de proyecto y que no le correspondía como tal, eso es 

parte del esfuerzo de separar y generar la función anexa de un ingeniero de proyecto, hoy 

en día Sra. Carolina Novarese,  tuvo que aprender hacer las rendiciones de la INACH y eso 

no es parte de sus funciones y lo  mismo pasa con el FIC, pero eso se está traspasando toda 

la información a la Ingeniera de proyecto de forma gradual,  asi que yo creo que necesitamos 

mas refuerzo.  

Prof. Rondanelli; señala que mi intervención era propositiva y apunto a la pirámide y me 

refiero a la jefa administrativa, porque al final todo pasa ella. Me explico, cuando necesito 

algún detalle especifico me pasan a la jefa administrativa, aunque yo este viendo contratos 

al contrario de lo que sucede en el área contable que quien trabaja ahí es bastante eficiente, 

mencionar que Chillán tiene cinco jefes administrativos y nosotros tenemos solo uno, pensar 

que para las futuras instalaciones seria bueno contemplarlo.  

Dra. Díaz, agradece al director y señala que es un excelente punto, que esto lo han solicitado 

a Concepción y no lo han aprobado, debido que generar figuras administrativas para las 

escuelas es complicado, porque la unidad administrativa no solo lleva lo contable en termino 

reales también es quien ve los temas de edificación, reparticiones que en nuestra realidad 

no la tenemos en las escuelas, quizás para el nuevo Campus es posible.  

Se ofrece la palabra…  

Alvaro; consulta por la autorización del día de Campo del 13 de septiembre y de la semana 

Inter carrera.  

Dra. Díaz, menciona que eso quedó pendiente, recuerda que hay un consejo en el cual ella 

no pudo participar por estar con licencia médica, que tendría que recabar información.  

Se dialoga sobre este tema.  
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Dr. Pereira; informa que se modificara la fecha del servicio oftalmológico con el Club de 

Leones, se está agendando para la quincena del mes de octubre.  

Alvaro, informa que el sábado 19 de octubre, se llevará acabo el consejo de la CONFECH, 

donde solicitaremos el uso de una sala con proyector y sobre el tema de la alimentación lo 

conversaremos con la Subdirección.  

Dr. Pereira, informa que la cafetería ya cuenta con su resolución sanitaria, no solo como 

servicio de cafetería, sino que también para la manipulación de alimento.  

Dra. Diaz, ofrecida la palabra y habiendo más comentarios y/o informaciones, se da por 

finalizada la sesión y agradece a todos su participación y les desea un buen fin de semana.  

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 


